

2867

Gemeinde Pratteln



Interpellation: Entsorgungsgebühren

Seit Jahren sinken im Kanton Basel-Landschaft die Gebühren für die Abfallsäcke zur privaten Müllentsorgung. Dies ist eine erfreuliche Nachricht.

Auch die Nachbargemeinde Muttenz konnte dank eines positiven Abschlusses die Abfallgebühren senken. Einerseits weil durch einträgliche Recycling-Verkäufe, andererseits, weil die KVA-Basel (Endstation für fast alle brennbaren Abfälle) die Anlieferungsgebühren für die Hausabfälle als auch für Sperrgut und für das Gewerbe bereits per Januar 2013 um 10% gesenkt hatte.

Bei uns in Pratteln bleiben die Gebühren jedoch gleich. Dafür verantwortlich sei ein neuer Transportweg. Ab 2014 wird die Gemeinde Pratteln ihre brennbaren Abfälle per Bahn in die KVA Basel transportieren.

Der neue, sichere und umweltschonendere Transportweg über die Bahn ist zu begrüßen, jedoch wäre eine Preissenkung anhand der obigen Tatsachen ebenfalls gerechtfertigt.

Der Gemeinderat wird gebeten, deshalb folgende Fragen zu beantworten:

- 1. Ist die Gemeinde Pratteln durch die finanzielle Situation nicht auch in der Lage, die Abfallgebühren moderat zu senken?**
- 2. Falls Nein, wie viel teurer wird der Transport mit der Bahn im Vergleich zum Transport auf der Strasse?**
- 3. Wie viel Umsatzsteigerung hat die Gemeinde Pratteln bei Recycling-Verkäufen im Vergleich zum Vorjahr gemacht?**
- 4. Ist die Gemeinde Pratteln die einzige Gemeinde aus dem mittleren Baselbiet, welche brennbare Abfälle mit der Bahn zur KVA in Basel transportiert?**
- 5. Warum wurde mit den anderen Gemeinden im mittleren Baselbiet nicht eine gemeinsame Lösung zum Abfalltransport per Bahn zur KVA in Basel beschlossen, um die Kosten im Verbund niedrig zu halten?**

Marc Bürgi, BDP Pratteln

Pratteln, 18.11.2013